
对黄桃罐头
不能过于迷信

饮酒预防新冠？
提防谣言沉渣泛起

近日， 广西贵港市现代工匠
学校正式揭牌成立。 据了解， 该
校由贵港市总工会牵头、 广西贵

钢集团筹办建设， 以 “工会+企
业+学校” 三位一体的职业教育
培训体系为主， 将面向在岗职工
开展职工技能培训、 技术创新、
技术交流学习、 技能竞赛等， 是
贵港市深化产业工人队伍建设改
革的重要举措之一。 （12月7日
《广西工人报》）

贵港市现代工匠学校正式揭
牌， 是该市回应全方位推动高质
量发展目标要求的积极行动， 是
加强全链式工匠人才培育、 深化
产业工人队伍建设改革的重要实
践，是深化“产教融合、校企合作”
的有力举措。 贵港市建设现代工
匠学校， 为该市的产业工人队伍
建设改革打造了一个平台、 设计
了一个载体、 提供了一个阵地。

根据报道， 贵港市现代工匠
学校将充分发挥其阵地作用， 培

养知识型、 技能型、 创新型高素
质产业工人大军； 充分利用现有
场地、 师资、 设施、 管理等优质
资源， 结合贵港市制造业高质量
发展和现代化产业体系建设需
求， 开展有针对性的职工技能培
训 、 高技能人才交流研讨等活
动， 在推进校企合作产教融合、
孵化技能型人才、 提升高技能人
才能力水平等方面发挥重要作
用； 紧紧扭住提升产业工人队伍
综合素质这一关键， 探索更多人
才培养的路径和办法， 为社会输
送更多优秀技能人才。

现代工匠学校以传承精湛技
艺、 造就一流工匠、 推动产业发
展为目标 ， 构建起 “工会+企
业+学校” 三位一体职业教育培
训体系， 创新协同培育模式， 深
化教育教学改革。 同时要将劳模

精神、 劳动精神、 工匠精神融入
到工匠学院建设的全过程， 发挥
资源优势， 打通技能人才培养供
给侧和产业需求侧的 “最后一公
里”， 力争将现代工匠学校打造
成技能人才培养的 “金色摇篮”
的目标。

“工会+企业+学校” 三位一
体职业教育培训体系， 使三方各
取所长， 强强联手、 优势叠加，
以传承精湛技艺 、 造就一流工
匠、 推动产业发展为目标， 全面
聚焦高技能人才 “全生命周期”
培养， 在孵化培育技能型人才、
提升高技能人才能力水平、 推进
产教融合办学、 传承绝技绝活、
厚植工匠文化等方面发挥积极作
用， 打造具有鲜明特色的 “工匠
名片” 与 “产改品牌”。

通过 “校企结合 、 工学一

体” 人才培养模式， 把技能 “生
手” 培养成具备中、 高级工或技
师水平的 “准工匠”， 实现 “到
企业就能用 ， 一用就能成功 ”；
开展 “项目制” 培训， 注重高技
能人才精益求精的职业素养、 多
元多专的复合能力培养 ， 输出
“宽基础、 跨专业、 跨工种、 复
合型” 高技能人才； 研修培训注
重赋能高级技师、 特级技师等技
能领军人才 ， 开展岗位课题研
修， 传授智能制造系统运用等先
进制造技术等， 打造深厚跨专业
理论素养、 精湛专业技能的复合
型、 创新型顶尖领军技能人才，
真正释放 “培养一人、 带动一批
人， 培养一个骨干、 建强一个团
队” 效应……现代工匠学校的这
些有力举措， 必将为 “产改” 趟
出一条新路子。

电子木鱼， 顾名思义就是电子版的木鱼， 敲击一
下屏幕， 木鱼上出现 “功德+1” 的悬浮文字。 而这
种简单重复的动作， 也被不少网友称为年轻人的解压
神器。 有相关APP上线2个月， 注册用户就超过了一
百万。 心理专家表示， 电子木鱼本质上是一种新的解
压形式 ， 可以通过简单重复的动作声音平复情绪 。
（12月5日 极目新闻） □王琪

记者12月10日从北京急救中
心了解到， 因疫情原因， 120日
呼叫量激增至日常的6倍， 其中
咨询、 重复拨打占比超7成。 专
家表示， 不合理致电影响急救服
务效率， 导致急救资源不足， 可
能影响他人生命安全， 建议市民
非必要不要轻易拨打120。 （12
月10日 《新京报》）

众所周知 ， 120是提供急救
服务的生命热线， 必须保持畅通
无阻， 不能被无效呼叫占用， 否
则就会贻误时机。 近来， 在各地
防控政策优化调整后， 120呼叫
量猛增 ， 但是其中有大部分电
话， 都是在咨询疫情政策、 了解

治疗方法、 重复拨打电话等， 这
些就属于无效呼叫。 由于呼叫量
太大， 排队太长， 真正有需要的
呼叫可能占线， 特别是那些突发
急诊、 危重症患者， 可能就会打
不进来。

面对120呼叫量骤然增长的
情况， 需要采取应急措施， 当地
政府可加大对120的支持力量 ，
增加线路、 人员以应对， 并根据
电话内容 ， 采取分流 、 分级处
理， 按照轻重缓急程度， 分别对
待。 应优先处理突发急诊、 危重
症患者的呼叫， 及时派出救护车
接诊。 同时， 开通咨询热线， 专
门负责处理疫情政策 、 药物调

整、 健康咨询， 向市民普及医学
常识， 纾解和安抚市民的焦虑情
绪， 降低恐惧心理。

120急救热线是社会公共资
源， 不能占用乃是基本常识。 但
是， 各地经常出现恶意拨打120、
无效电话占比过多、 救护车空跑
等情况， 导致急救资源被挤占，
难以发挥应有的效力， 此次疫情
暴露出120被挤占的问题 ， 乃是
雪上加霜。 因此， 在对120急救
热线进行疏通之际， 还应建立长
效机制， 加大对恶意干扰120热
线行为的处置力度， 比如罚款、
纳入个人信用记录等， 形成一定
的震慑力。 □江德斌
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“工会+企业+学校 ”
三位一体职业教育培训体
系 ， 使三方各取所长 ， 强
强联手 、 优势叠加 ， 以传
承精湛技艺 、 造就一流工
匠、 推动产业发展为目标，
全面聚焦高技能人才 “全
生命周期 ” 培养 ， 在孵化
培育技能型人才 、 提升技
能人才能力水平 、 推进产
教融合办学 、 传承绝技绝
活 、 厚植工匠文化等方面
发挥积极作用。

■世象漫说

随着我国疫情防控政策的持
续优化，生活逐步走向正常，但新
形势下部分人也出现了担忧。近
日，多地呼吁没必要盲目囤药，但
部分药店仍出现了连花清瘟、布
洛芬等药物断货的情况。 而合肥
市正有序储备免费的健康包，其
中便包含连花清瘟、 布洛芬等药
物。（12月9日《山西晚报》）

事实上， 当地政府组织发放
免费 “健康包” 的做法， 早在疫
情发生两年前就已经很普遍， 只
不过， 当时是为隔离人员或行动
不便的特殊群体等发放的含有口
罩、 常用药物或者其他物品的健
康包。 而现在发放的 “健康包”

则是侧重于个人防护乃至治疗的
药物， 尤其是针对 “一老一小”
和困难群体等重点人群。

毫无疑问， 为特殊群体发放
“健康包”， 普及疫情防控知识，
解决了这部分群众的燃眉之急 ，
有效增强了群众同心抗疫的信心
与决心。 尤其是疫情防控政策持
续优化后， 每一个人都要认真做
好个人防护， 当好自己健康的第
一责任人 。 而有了 “健康包 ”，
就为新形势下的防疫工作又多了
一道保险， 有效解决了一部分群
众的实际困难。

当然， 尽管防疫政策不断优
化， 却也不要放松警惕。 疫情之

下，人人都在坚守，而用这种最直
接的方式送“健康包”，既是一种
关爱， 也是一种信心与力量的传
递。由此，发放“健康包”让防护有

温度更有力度。 礼包虽小，人心甚
暖，让我们从自身做起，提高自身
健康水平， 最终战胜疫情的那一
天， 一定会到来。 □刘天放

构建“三位一体”职教培训体系打造新型技能人才

12月1日起，新修订的 《江苏
省养老服务条例》 正式施行。其
中，“独生子女父母年满六十周岁
后患病住院期间， 独生子女每年
可享受不少于五天的带薪护理
假”的规定，引起广泛关注。“护理
假” 怎么休？ 如何避免假期沦为
“纸上福利”？ 记者就市民关心的
热点问题进行采访 。（12月12日
《江海晚报》）

眼下， 我国已经进入老龄化
社会。 据第七次全国人口普查数
据显示， 目前中国人均预期寿命
是77岁， 但是健康预期寿命仅为
68.7岁。也就是说，中国居民平均
有近8年多的晚年生活需要带病
生存。

但现如今， 很多家庭是独生
子女家庭，由于人手少，护理住院
老人便显得力不从心。 尤其是那
些“上班一族”，一边要忙着上班
工作， 一边要顾及照料住院的老
人，更是忙得团团转，不仅力不从
心，而且心力交瘁。

可喜的是， 眼下各地已经纷
纷出台带薪护理假， 让子女在父
母患病住院期间有一个照护的假
期。虽然天数不多，少的有5天，多
的有15天，甚至20天，但这些地方
出台的护理假确实是一项实实在
在的民生福利。

但笔者以为， 带薪护理假还
需有保障机制。一方面，各地行政
部门在出台带薪护理假制度时，
还应建立一个与社会整体相衔
接、相互兼容的配套体系，包括护
理假的时间、福利待遇、薪资的影
响等方面，都要确保不受影响，从
而让“带薪护理假”成为广大子女
们的真正权利。另一方面，对那些
故意设置障碍，层层克扣，不按规
定给足带薪护理假的行为， 要坚
决予以杜绝， 从而确保广大子女
们的带薪护理假既能 “足额”到
位，又能安心陪护，不用担心因请
了护理假而被克扣工资和奖金，
甚至被炒鱿鱼的现象发生， 使带
薪护理假真正成为广大子女们的
一个福利。

总而言之， 带薪护理假出台
是容易的， 但只有保障机制到位
了， 带薪护理假才能真正成为广
大子女们的一项实实在在的民生
福利。 □廖卫芳

杨玉龙：对黄桃罐头的“神秘
力量”，有必要客观看待。 对于因
此诱发的市场现象， 也需要重视
并管起来。 在“人人都是自己健康
第一责任人”的号召下，不少居民
开始自觉囤药， 而不理智往往会
增加老百姓的负担， 更会一定程
度上扰乱市场秩序。 故此，“黄桃
罐头能治病”火上热搜，不能看到
黄桃罐头本身， 其背后的炒作等
诸多问题也需要重视起来。

发放“健康包”让防护有温度更有力度 落实带薪护理假
需有保障机制

解压神器

“无症状轻症患者勿拨120”，让生命热线畅通无阻

黄齐超：近期，一篇题为《“冠
状病毒” 防控指挥部： 建议市民
“适量饮酒”》 的文章在网上流传，
很多人在朋友圈纷纷转载。 事实
上， 没有任何科学证据， 能证明
“适量饮酒可以预防新冠”。 无论
任何病毒 ， 科学防治才是正途 。
对于 “适量饮酒可以预防新冠 ”
这样 “既旧又假” 的谣言， 比病
毒更可怕， 因为它会误导公众正
确预防。所以，我们一定要坚决抵
制此类谣言，提防谣言沉渣泛起，
就像打地鼠一样，露头就打。


